
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

豊見城市議会 

平成 22 年 9月 

第 3 回定例会 

一般質問通告要旨 
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通告番号 １ 

（ 質問者：赤嶺勝正 ）                 （9月 13日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 市政運営について  金城豊明市長のこれまで 3期にわたる市政運営の実績と

成果をどのように評価しておられるのかを伺う。 

(２) 雇用対策について ① 地域における雇用創造を促進する趣旨で、厚生労働省

は地域雇用創造推進事業を実施し、地域の自主性や創意

工夫する取組みを支援するとしています。本市でも推進

協議会を立ち上げて取り組んでいると聞いております。 

そこで、次の点について伺う。 

（ア）協議会のメンバー構成と補助率について伺う。 

（イ）本市の事業計画はどのようになっているか伺う。 

(３) 環境行政について 二酸化炭素を削減し、地球温暖化防止を図る目的で環境

省の地域グリーンニューディール基金事業を本市でも応募

していると聞いておりますが、その事業内容について伺う。 

(４) 道路行政について ① 市道 257号線の内陸部事業認定に向けた取り組み状況

について伺う。 

② 国道 331号と県道豊見城東風平線の取り付け工事が行

われているが、バス停や右折帯も入っているのか伺う。 
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通告番号 ２ 

（ 質問者：仲田政美 ）                 （9月 13日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 福祉行政について ① 65歳以上の高齢者、体の不自由な方、健康に不安があ

る方に対しかかりつけの医療機関や、持病についての医

療情報を保管する「救急医療情報キット」を配布できな

いか見解を伺う。 

② 高齢者等が外出先で倒れたり災害に巻き込まれた時の

適切な応急措置を施すための健康に関する情報や、連絡

先等の情報を書き込む「安心カード」の配布ができない

か見解を伺う。 

(２) 児童福祉について ① 児童虐待について 

（ア）本市の昨年一年間の虐待相談件数を伺う。 

（イ）その解消策を伺う。 

② 相談にあたる担当職員の体制を伺う。 

(３) 交通安全対策に

ついて 

① 県道 68 号線かねひでスーパー付近に早期の信号機設

置が必要と思うが、見解を伺う。 

② とよみ小学校前への信号機設置について見解を伺う。 

③ 県道 11 号線（真玉橋公民館近く）の信号機の改善に

ついて見解を伺う。 

④ 真玉橋団地入口付近の交通安全対策について見解を伺 

う。 

(４) 上田県営団地に

ついて 

 団地敷地内から豊見城中央病院や県道 68 号線への連絡

通路を以前同様に開通してもらう様、関係団体へ要請でき

ないか見解を伺う。 

(５) 期日前投票の手

続きの簡素化につ

いて 

 選挙の期日前投票の宣誓書を投票所入場券に印刷して、

期日前投票の事務手続きを簡素化できないか見解を伺う。 

(６) 子育て支援につ

いて 

 ブックスタート事業について見解を伺う。 
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通告番号 ３ 

（ 質問者：知念善信 ）                 （9月 13日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 道路行政について 議会において一日も早く道路行政に関する一般質問がな

くなることを望み、道路に関して今期最後の一般質問とす

る。当局の明快な答弁を求め、次のことを伺う。 

① 市道 118号線について 

同線は県道 11 号線豊見城ニュータウン入り口から豊見

城高校体育館横を経由し那覇東バイパスへ通じる相当数

の車両通行がある重要な生活道路です。トンブロックや

新たなブロック擁壁設置により対面通行が出来なくなり

子供たちの通学や歩行者に対して安心安全の確保が著し

く悪化している。これまで再三再四改善を求めてきた。

最低でも対面通行が出来る改善を求める。 

来年度予算編成にあたり、当局の強い取り組みを伺う。 

② 市道 45号線について 

同線は県道 11 号線真玉橋東側から豊見城高校裏門、県

営真玉橋団地を経由、県道 11 号線根差部側へ抜ける、

周辺には一本しかない大切な生活道路であり、沿線には

約 4000 名の市民が住んでいる。しかし、幅員が狭く対

面通行出来ないところ、側溝ないところも数カ所ある。

これまで再三再四改善をもとめてきた。歩行者の安心安

全と最低でも対面通行が出来ること、側溝のある快適な

生活道路環境整備を強く求める。来年度予算編成にあた

り、当局の強い取り組みを伺う。 

③ 市道 95号線の開通について 

JA虹のホール葬祭センターの開設により、市道 42号線

が那覇東バイパスから南部農林高校付近まで、重なる交

通渋滞が発生している。その解消対策として、国道 507

号津嘉山から製糖工場前橋を経由して通行可能であった

旧道（市道 95号線）を接続し開通可能か、JA虹のホー

ル,製糖工場、市当局間で話し合いは出来ないか。 

④ 市道 38号線について 

根差部地内の市道 253号線の舗装張替えが行われ住民も

大変喜んでいる。同線と接続されている根差部児童公園

前市道 38号線は未だにデコボコ状態である。 

同線の道路環境整備として舗装張替え工事は出来ない 

か。 

(２) 市制施行 10 周年

について 

 平成 24年 4月 1日に市制施行 10周年を迎える。市民の

諸協力に対する感謝とともに 10 周年をともに喜び、更な

る市発展に向けて決意を新たにするため、記念式典及び祝

賀会の計画は出来ないか伺う。 
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通告番号 ４ 

（ 質問者：大城隆宏 ）                 （9月 13日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 道路行政について ① 夏休み期間中の 8 月、県道 68 号線の上田小学校近く

で、小学校 1年の女子児童がはねられて、死亡する痛ま

しい事故が発生した。このような事故を二度と起こさな

いよう早急な対策を求めるため、当該道路に関する次の

事項を伺う。 

（ア）事故のあった同交差点へ信号機設置と街燈設置を県 

へ要請出来ないか伺う。 

（イ）拡幅工事に伴い、上田交番の移転が予想されるが、 

住民は安心安全の観点から引き続き同交番設置を望む 

が、豊見城警察署の動向について市の把握している範囲 

で伺う。 

（ウ）県道 68 号線は、豊見城市の幹線道路として現在県

による工事が進められていますが、その進捗状況につい

て市の分かる範囲で伺う。 

（エ）同上道路工事は、副員が大きくなるため、中央分離

帯が設置される予定であるが、両サイドにある店舗への

影響及び工事費削減の観点からは中央分離帯の設置はな

い方が良いと考える。当局の見解を伺う。 

(２) 特定健康診査につ

いて 

① 現時点での受診状況（受診率）について伺う。 

② 受診率向上について、どういった取り組みをしている 

のか伺う。 
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通告番号 ５ 

（ 質問者：儀間盛昭 ）                 （9月 13日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 農業、漁業、産業

振興について 

① 豊見城市農業がどのような内容で発展をすべきと考え

ているのか伺う。農家は、ハウス施設の補助事業導入を

求めているが、どう応えるのか伺う。 

② 漁業はどのような内容で発展すべきと考えているのか

伺う。 

③ リフォーム事業・小規模工事希望者登録制度を創設す

べきと提起してきたが、その後の対応を明らかにしてほ

しい。 

④ 循環型農業めざす為、生ごみや、畜産の糞尿等を使用

した堆肥センター建設を急ぐべきだがどうか。 

(２) スポーツ振興策に

ついて 

① 市民体育館建設の取組状況を明らかにしてほしい。 

② 伊良波中学校区の学校グラウンドにナイター施設整備

を急ぐべきと思うがどうか。 

(３) 交通安全対策につ

いて 

① 伊良波中学校近くの市道 14 号線に、速度ダウンを促

すような対策が必要、どう対応されるのか伺う。 

② 市当局は、国道 331号線と市道 7号線交差点の歩道設

置実現へ、取り組みを強化すべきと思うがどうか。 

(４) 学校給食センター

の委託問題につい

て 

① 給食センターの改善策について、7 月 6日に要請した

が回答が無い点について、配送業務の委託経費と、直営

で実施した場合の比較を明らかにしてほしい。 

② 配送業務の委託はやめて、直営でやるべきです。セン

ターは正規雇用率を高めるべきだと思う。現在の配送業

務委託労働者が希望すれば、直接雇用すべきと思うがど

うか。 

(５) 中心市街地の不発

弾対策について 

上田小学校分離新設校の予定地が確定した。そのすぐ近

くが、大量の金属反応、不発弾かと心配される旧河川跡地

です、完全に不発弾対策すべきと思うが、どう対応される

のか伺う。 
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通告番号 ６ 

（ 質問者：當間邦憲 ）                 （9月 13日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 瀬長島温泉建設の

進捗状況について 

① 工事着工予定は。 

② 温泉オープンの予定は。 

(２) 資産の有効利用に

ついて 

① 金城豊明市長は 3 期 12 年間、過去の厳しい赤字財政

の状況の中、立て直しに相当な尽力をされてきました。

全国都市成長力ランキングでも常に上位にランキングさ

れたことは高く評価いたします。次の事を伺います。 

（ア）市有財産（土地）の賃貸件数と年間の賃貸料につい 

て伺う。 

（イ）市有財産（建物）の賃貸件数と年間の賃貸料につい 

て伺う。 

（ウ）市有財産（土地・建物）に関し、新たな有効利用の 

計画はないか。 

(３) 信号機設置につい

て 

保栄茂改善センターに隣接する市道 23号線と 24号線の

交差点か、市道 23号線と市道 19号線の交差点のいずれか

へ信号機の設置ができないのか伺う。 
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通告番号 ７ 

（ 質問者：屋良国弘 ）                 （9月 13日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 国保の無保険の子

どもの救済と国保

会計の現状につい

て 

① 18歳以下の子どもが無保険となっている件数は。 

② 無保険状態の子どもの救済策は。 

③ 国保会計の前年度の実績及びその対応は。 

④ 国保税を減額するとの意見を耳にするが、現状で国保

税減額は可能か。県内他市で国保税を減額したところが

あるか。 

(２) 道路整備について  金良桜ヶ丘ハイツ内に位置する市道各線は、これまで補

修されたことがなく、そのため経年劣化による凸凹の発生

が多く見られる状況にある。その中でも、最も利用頻度が

高い 112号は劣悪であり、早期に改善する必要がある。市

の対応は。 

(３) 安心・安全な通学

路の確保について 

長小・長中方面から金良・長堂・嘉数方面への通学路に

夜間照明設備を設置すべきという私の質問に対し、昨年 12

月の本会議で、市の一般財源で対応が可能か検討するとい

うことであったが、検討の結果は。 
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通告番号 ８ 

（ 質問者：玉城文子 ）                （9月 13日 第 1日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 学校教育について 教職員の過重労働軽減及び児童・生徒の学力向上に向け

て学習支援補助員の配置増を検討する考えはないか伺いま

す。 

(２) 高齢者福祉につい

て 

① 後期高齢医療費制度の見直しについて伺う。 

（ア）制度改正はいつから実施されるのか。 

（イ）制度の内容についてどのように変わっていくのかメ 

リット、デメリットについて伺う。 

② 高齢者の無年金者の数について伺う。 

③ 高齢者の一人暮らしの数について伺う。 

④ 一人暮らしの高齢者のケア活動として、市社協の老人 

クラブと連携して支援活動を展開していく考えはないか 

伺う。 
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通告番号 ９ 

（ 質問者：照屋真勝 ）                 （9月 14日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 大連市との交流に

ついて 

豊崎への企業誘致促進、大連市での物産展開催、この 2

つの目的で大連市海外創業投資促進会を受け入れた市長と

して、来年に向けてしっかりとレールを敷いてから勇退す

べきとの意見が強いが、市長の見解を伺う。 

(２) 観光振興について 遊休地を活用してサトウキビを植えて、ウージ染めの体験、

サトウキビジュース、その他豊見城の特産品販売施設を補

助事業でできないかと 2～3 年前から提案しているが、一

向に検討してもらえないとの声がある。当局はどう考える

か。 
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通告番号 １０ 

（ 質問者：照屋つぎ子 ）                （9月 14日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 子育て支援策につ

いて 

① 保育所の入所待ち児童の解消について 

（ア）「待機児童」と「入所待ち児童」の定義と、市は児童 

福祉法に基づく行政の責任を持つべき人数の認識につい 

て。 

（イ）公立・認可保育園の新設で対応すべきと考えるが計 

画見直しについて。 

（ウ）認可外・自治会幼児園に対し、助成策を拡げ、子ど 

もの保育を公平に保障することについて。 

（エ）空き店舗活用で保育を行うことについて具体的な進 

め方はどうなっているか。 

② ファミリーサポート事業の利用料負担軽減について。

③ 豊見城団地の集会所子育て支援所の活動の在り方につ 

いて。 

(２) 子どもの医療費無

料化について 

① 窓口無料化について、その後の取り組みは、次年度実

施ができるようにすすめられているか。 

② 中学まで通院の無料化を求める立場で、当面 3才児の

医療費 1,000円負担の解消で完全無料化にすることにつ

いて 

(３) ヒブワクチンへの

助成について 

① 罹患の状況はどのように認識しているか。 

② 早急に助成を求める。 

(４) 国民健康保険事業

について 

① 18歳未満の子どもへの手帳交付について。 

（ア）交付状況はどうなっているか。 

② 皆保険の趣旨から手帳交付は加入者に完全に行うべ 

き。 

（ア）現在発行されている短期証の内訳、理由は。 

（イ）短期証の改善について。 

(５) 市道歩道の排水対

策について 

市道 26号線・19号線など歩道の排水が悪く歩行者に危

険な状態があるが、改善を求める。 
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通告番号 １１ 

（ 質問者：瀬長美佐雄 ）                （9月 14日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 環境行政の推進に

ついて 

① 環境フェアの準備状況と今後の環境行政の推進に向け

た施策の取り組みを伺う。 

② 「一般廃棄物処理基本計画」の総括及び、見直し作業

について、進捗状況、今後のスケジュールを伺う。 

③ 環境会議の設立、環境条例策定の準備状況を伺う。こ

れらは、市環境総合計画では、いつ実施することになっ

ているか。 

④ 「市一般廃棄物対策推進審議会」と「市一般廃棄物対

策推進協議会」の設置、運営状況を伺う。 

⑤ 糸満市・豊見城市清掃施設組合のごみ減量計画の目標

値と目標達成するための対策及び、クリーン指導員の位

置づけを伺う。 

⑥ 糸満市・豊見城市清掃施設組合負担金の見直しについ

て、この間の取り組みの総括と今後の対応策で展望を示

せるのか伺う。 

⑦ 報奨金制度の活用状況と交付団体の推移（過去 10年）

と総括及び、活用促進の改善策など伺う。 

(２) 子育て環境整備充

実について 

① 市複合型施設の設置及び管理に関する条例案について 

（ア）真嘉部コミュニティーセンターの管理運営状況を伺

う。 

（イ）管理運営経費の見込額、管理運営へ財政支援の対応 

方を伺う。 

（ウ）指定管理者への委託は、児童福祉分野の公的責任の 

後退が必至であり、条例案提案理由を具体的に根拠含め 

説明を求める。 

（エ）児童館・複合施設管理の他自治体の状況を伺う。放 

課後児童健全育成事業を指定管理者に任せる自治体が大 

勢なのか。 

② 放課後児童健全育成事業の充実について 

（ア）市の事業実施の状況。待機児童の掌握、次世代育成 

支援行動計画との関係での到達を伺う。 

（イ）この事業の重要性に対する認識、位置づけを伺う。 

（ウ）沖縄県の運営ガイドラインに沿った指導、助言の対 

応方。 

（エ）沖縄県学童保育支援センターとの連携はどうなって 

いるか。 

（オ）今年度、補助金が増額改定された内容と対応方を伺 

う。 

（カ）大規模学童への補助金削減、学童分離の状況、市の

対応方針は。 
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質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(３) 地域環境整備につ

いて 

① 急傾斜地崩壊対策について 

（ア）我那覇地域の事業実施の進捗状況を伺う。 

（イ）真玉橋団地地域への対策事業化促進を求める。 

② 市道 118号線と認定が予定されている市道 427号線と

の交差点の安全確保をどう図る考えか伺う。 

③ 市道 118号線の整備・拡幅、安全対策の対応方を伺う。 

(４) 広域行政について ① 南斎場・火葬場事業について進捗状況を伺う。 

② 消防行政広域化の進捗状況、市民への説明会の見通し

を伺う。 

③ サザンクリーンセンターの取り組み、堆肥センター推

進に市長のリーダーシップを発揮されているのか伺う。 

(５) 児童福祉行政のあ

りかたについて 

① 市議の住所登録問題への対応について 

（ア）保育園内に居住する件について、県は保育園を住所 

本拠とすることにどのような指導を行う方針か。また、 

居住の実態を把握した時の指導を、県はどう対応してい 

るのか市の把握している範囲で伺う。 

（イ）本来は認可園に居住できないと確認している。何故 

居住しないよう県は指導しているのか。児童福祉事業に 

どのような問題・支障があると県は判断しているのか市 

の把握している範囲で伺う。 

（ウ）市も補助金を支出している。施設の適切な使用に支 

障や問題が予想される場合、現状を把握し、必要な改善 

を求めるべきと考えるが、今回の問題に県と連携してど 

う対応したか伺う。 
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通告番号 １２ 

（ 質問者：高良正信 ）                 （9月 14日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 市道 33 号線の整

備促進について 

① 市道 33 号線の整備促進について次の 3 点について伺

う。 

（ア）工事設計はどうなっているか伺う。 

（イ）着工予定と完成予想はいつになるか伺う。 

（ウ）総工費はどの程度になるか伺う。 

(２) 市道 77 号線の路

肩決壊の整備につ

いて 

字平良の中道市道 77号線が決壊してから 3～4年が経過

しております。現在は暫定措置がなされて「注意前方路肩

決壊」の赤書の大きな標識がありますが、次のことについ

て伺う。 

（ア）この決壊部分はいつ整備する計画であるか伺う。 

（イ）どの程度の予算規模で整備できると考えているか伺

う。 

(３) 市民総合体育館の

建設促進について 

 市民総合体育館の建設について次のことを伺う。 

（ア）建設計画はどうなっているか。 

（イ）敷地面積と場所について伺う。 

（ウ）予算規模はどの程度か伺う。 

（エ）完成予定はいつ頃になるか伺う。 
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通告番号 １３ 

（ 質問者：當銘保之 ）                 （9月 14日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 瀬長島開発計画に

ついて 

温泉施設建設事業の進捗状況について次のことを伺う。 

（ア）県の許認可はどのようになっているか伺う。 

（イ）施設建設工事の着手時期と完成はいつ頃を想定して

いるか伺う。 

（ウ）営業開始はいつ頃を予定しているか伺う。 

(２) 教育行政について 上田小学校の分離校建設計画について次のことを伺う。 

（ア）学校用地の取得面積と地目ごとの取得価格はどのよ

うに考えているか詳しく説明していただきたい。 

（イ）学校用地の地権者は 40 数名とのことであるが、不

動産業者等の地権者が所有すると思われる面積はどの程

度あると想定しているか示していただきたい。 

（ウ）開校は平成 27 年度を予定しているとのことだが開

校時の児童数を示していただきたい。 

（エ）分離後の現上田小学校の将来の児童数の推移を示し 

ていただきたい。 

(３) 会計検査について  経済建設部関連の国庫補助事業に於ける事務検査で会計

検査院から事務書類の提出を求められたとの６月定例議会

での本員への答弁であったが、その後、会計検査院からの

検査結果はどのようになっているのか伺う。 

(４) 道路行政について ① 市道 32号線（高安から饒波地内）と市道 33号線（字

饒波から市道 40 号線までの間）の道路新設改良計画と

抜本的な道路補修を早急に実施する必要があると思う

が、見通しを伺う。 

② 市道 26 号線（渡嘉敷地内）の改良工事の進捗状況と

今後の事業推進計画を示していただきたい。 

③ 市道 24号線（保栄茂地内）構造改善センター前（118

番地）の曲線部分の改良計画の実施及び見通しを示して

いただきたい。 

④ 市道 22号線（翁長地内）と市道 24号線（保栄茂地内）

の抜本的な道路補修を実施すべきと思うが、見解を伺う。 
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通告番号 １４ 

（ 質問者：大城盛夫 ）                 （9月 14日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 漁業振興策につい

て 

① 10 年前と現在を比較した場合の豊見城漁協の実態に

ついて 

（ア）漁獲高、漁業所得の状況について伺う。 

（イ）燃料の単価、漁具資材の単価について伺う。 

（ウ）漁船、漁業従事者数について伺う。 

② 漁業従事者育成について。 

（ア）新規漁業従事者の受け入れや育成についての取り組 

みを伺う。 

（イ）各種漁法の紹介や技術講習会の取り組みはどうなっ 

ているのか伺う。 

③ 養殖漁業について。 

（ア）豊見城では何が有望と考えているのか伺う。 

（イ）アワビ養殖も有望性があるのではと考えるが伺う。 

④ パヤオ漁（浮漁礁）について。 

（ア）10年前と比較した浮漁礁の設置数、利用者数、予算、 

漁獲高について伺う。 

（イ）浮漁礁の改良、設置増の考えについて伺う。 

⑤ 鮮魚直売店の考えについて。 

（ア）直売店開設に向けた取り組みが行われているが、見 

通しについて伺う。 

（イ）実施計画案はどうなっているか。 

(２) 観光の街づくりに

ついて 

 観光振興基本計画策定について伺う。 

(３) 地球温暖化対策に

ついて 

クリーンエネルギーに対する支援策として、太陽光発電

システム等設置に対する補助制度の考えはないか。 

(４) 瀬長島整備につい

て 

① 温泉施設建設計画について 

（ア）現在までの進捗状況を伺う。 

② ビーチ整備については財産活用からどう考えるか。 

③ サンセットパークへトイレを設置する考えはないか伺 

う。 

④ 海岸線道路へガードレールを設置する考えはないか伺 

う。 

(５) 岡波島問題につい

て 

クジラ化石保護対策を求める要請決議後の市の対応につ

いて。 

（ア）糸満市、県に対する当局の対応について伺う。 
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通告番号 １５ 

（ 質問者：大城吉徳 ）                 （9月 14日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 公営住宅における

入居制度の見直し

について 

① 入居承継はどのように見直されているのか伺います。 

② 入居制度の見直しについて、周知はされているのか。 

又、入居制度見直しにより転居した世帯はあるのか伺い 

ます。 

③ 上記①②について県営住宅についても市の把握してい

る範囲で伺う。 

(２) 豊見城団地建て替

えについて 

Ａ棟跡地の利用計画はどのようになっているのか伺いま

す。 

(３) 豊見城小学校のグ

ラウンド整備につ

いて 

 グラウンドの北側に防球ネットを設置できないか。又、

グラウンドの北側のガジュマルの木を撤去できないか伺い

ます。 

(４) 乳幼児健診につい

て 

 発達障害児の早期発見のため、検診を 5才まで拡充でき

ないか伺います。 

(５) 防犯灯設置につい

て 

 県道７号線（北分譲入口付近）と市道 254号線に防犯灯

を設置してもらいたいとの市民からの要望があるが、当局

の見解を伺います。 
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通告番号 １６ 

（ 質問者：新田宜明 ）                 （9月 14日 第 2日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 本市の成長力日本

一について 

若さと元気度を示す指標として成長力日本一は歓迎した

い。成長力日本一は住みやすいまち、住みたいまちの指標

として理解していいか伺う 

(２) 本市の主要な県内

ランキング（順位）

について（直近デー

タ） 

① 人口の自然増、社会増ランクは。 

② 人口密度ランクは。 

③ 第 1次、第 2次、第 3次産業の生産額ランクは。 

④ 農家一戸当たりの農業所得ランクは。 

⑤ 市民 1人当たりの所得ランクは。 

⑥ 失業率ランクは。 

⑦ 財政力指数ランクは。 

⑧ 自主財源比率ランクは。 

⑨ 公債比率ランクは。 

⑩ 経常収支比率ランクは。 

⑪ 個人住民税 1人当たりのランクは。 

⑫ 国保税 1世帯当たり税額、1人当たり税額のランクは。 

⑬ 下水道の整備率ランク、普及率ランクは。 

⑭ 水洗化率ランクは。 

⑮ 市道の整備率ランクは。 

⑯ 1人当たりの公園面積ランクは。 

⑰ 人口千人当たりの職員数ランクは。 

⑱ 人口千人当たりの議員数ランクは。 

⑲ 待機児童数の総人口に占める比率ランクは。 

⑳ 認可外保育所、入所児童数の総人口に占める比率ラン

クは。 
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通告番号 １７ 

（ 質問者：瀬長 宏 ）                 （9月 15日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 上田小学校分離対

策について 

① プレハブ教室は何教室あるか。また、騒音対策はどう

なっているか。 

② 人員を増やし、開校時期を早めることはできないか。 

(２) 我那覇後原問題に

ついて 

① 行政課題や区画整理事業の解決、編入問題などについ

て、地域との話し合いはどうなっているか。 

② 境界変更の手法として、地形を基にすることは可能か。 

(３) 自治会活動につい

て 

① この 10 年間の自治会からの陳情は、年度ごとに何件

あるか。 

② どのような内容が出されているか（道路整備、カーブ

ミラー設置、防犯灯、公園整備など） 

③ 各年度において何件対応し、対応できなかった陳情は

どう処理したか。 

④ 市民の意見や要望を市政運営に活かすための市民アン

ケート（意識調査）の取り組みはどうなっているか。ま

た、地域懇談会の開催状況はどうなっているか。 

⑤ この 10年間の自治会の組織率及び子ども会、婦人会、

老人クラブの市連合会への加入数の推移について（H13

～H22） 

(４) 国保会計について ① 嘉数村政が決算した H6 年度～H9 年度、そして直近

の H17 年度～H20 年度の加入者負担軽減のための一般

会計からの繰入額のそれぞれ 4年間の合計額と年平均額

はいくらか。 

② H6年～H10年度までの徴収率について。 

(５) 雇用対策について ① 離職者・失業者対策及び若年者（新規学卒者・フリー

ターなど）の雇用対策と成果について 

② 豊崎地区の市内の正規と臨時の雇用数と率はどうなっ

ているか。 
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通告番号 １８ 

（ 質問者：佐事安夫 ）                 （9月 15日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 保健センターにつ

いて 

 平成 17 年に保健センターが設置されて、これまで市民

の健康を守る活動を取り組んできたことと思います。 

① 前回の市長答弁で「保健センター」を「全然なかった

ことをスタートしてやるということは、大きな実績」と

いっていますが、現在の保健センターが全く新しい仕事

をしていると考えているのか。 

② 市民の健康を守るために、保健センターの充実をどう

考えているのか計画について伺う。 

(２) 教育行政について ① 学校幼稚園の運営について。 

（ア）行革で幼稚園職員の非常勤化は大きな効果をあげた

が、幼稚園運営や子どもたちへの影響はどうだったの

か。 

（イ）今後は 8園になりますが、人材確保と園運営に対し

影響のないようにするための計画を伺う。 

② 就学援助制度について。 

（ア）今年度の実績は。 

（イ）申請の時期、支給開始は。 

（ウ）いつでも申請できるようにする考えは。年度途中で

の申請でも４月に遡って支給する考えはないか。 

（エ）申請に民生児童委員の意見を入れる理由。多くの自

治体はなくしているが、なくす考えはないか。 

（オ）認定審査結果通知をもっと早めにできないか。６～

７月になる理由は。 

③ 長嶺小学校の地域連携室の活用状況は。 

(３) 国民健康保険事業

について 

国保税が高すぎて、払うのに苦労しているのが市民の状

況です。9 期に変更したのは前進であります。実施しての

効果について伺う。 

(４) 住宅開発地の公園

用地の市移管につ

いて 

「県開発審査会事前承認地都市計画法施行前の開発公

園」が 14 地区あり、現在、公園、公園緑地・集会所とし

て利用されているのは 13 カ所ありましたが裁判での和解

や贈与・売買などで解決されて数が減り、残り 5ヵ所とな

っています。次のことについて伺う。 

① 住民にとっては大事な公園・集会所です。速やかに市

に移管させる対策が必要です。今までの答弁では地権者

は贈与には応じず、買い取ってという要望です。対応に

ついて伺う。 

② 嘉数・辻西の公園ですが、認定図と現況に相違があり

ますが対応について伺う。 

 



 - 20 - 

 

 

 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(５) 道路行政について ① 市道 114号線（字嘉数）は未供用道路となっており、

整備された場所もあるが、一部は未整備であり、集落内

の生活道路よりも悪く、側溝さえもない場所が多く、し

かし、交通量の多い市道です。 

（ア）整備する計画について伺う。 

（イ）公民館から辻西に抜ける交差点の整備は必要ですが 

計画は。 

② 市道 29、33 号線の交差点（饒波・古蔵工業横）への

信号機の設置が求められますが計画は。 
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通告番号 １９ 

（ 質問者：金城吉夫 ）                 （9月 15日 第 3日目） 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 

(１) 消防行政について ① このほど、豊見城団地大通り女性防火クラブが結成さ

れ、地域の災害防止啓発に期待がかかります。次のこと

を伺う。 

（ア） 女性防火クラブの具体的な活動内容と、管内の結

成状況を伺う。 

（イ） 豊崎地区をはじめに、結成を促す地区への働きか 

けの予定について見解を伺う。 

② 幼年消防クラブの結成状況及び活動内容と、今後のあ 

り方を伺う。 

③ 平成 21年度における管内の火災件数と、救急車の出 

動回数さらに過年度に対比して増減の傾向と要因につい 

て伺う。 

(２) 道路行政について ① 市道 6 号線に「瀬長島海中道路」市道 27 号線に「豊

見城団地大通り」と、愛称が付与された。これを皮切り

に愛称付与促進についての見解を伺う。 

（ア） 地域住民からの申請に基づいての愛称付与は如何 

か。 

（イ） 市制施行後、新たに整備した主要市道に年 2～3 

本程度の愛称付与促進は如何か。 

（ウ） 主要道路への愛称付与は、観光関連のサービス業

振興からも有意義だと考える。商工観光課の見解を

伺う。 

② 県道 249号線、東風平・豊見城道路の中央分離帯のソ 

テツ群と、側道のマニラヤシ並木が雑草に覆れ、豊崎へ 

のウエルカムロードとして似つかわしい状況にありませ 

ん。県南部土木事務所に対して、定期的に雑草処理を実 

施するよう強く要請する予定はないか。見解を伺う。 

(３) 市長在任中におけ

る市政発展の自己

評価について 

① 任期中に執行された事業で特筆に価すると思われる事

業を伺う。 

② 「みどり豊かな健康文化都市・豊見城」のまちづくり

は、どの程度達成し評価しておられるか伺う。 

③ 金城豊明市長は、機会あるたびに「豊見城に生まれて

良かった。育って良かった。これからも住み続けたい。」

と話されておられます。勇退に際し、豊見城市発展を持

続するため、市民に、議会に、次期市長にそして職員の

4者に共通するメッセージを伺います。 

 

 


